

pontifical était en place d'honneur, le premier ministre a proposé les seules santés de S. M. le Roi et de S. S. le Pape.

Vendredi soir, le 1^{er} octobre, les catholiques, hommes et jeunes gens, de langue anglaise, étaient convoqués pour recevoir à l'église de Saint-Patrice les Pères et les membres du Concile.

Nos compatriotes irlandais avaient organisé pour la circonstance une belle manifestation extérieure de leur foi. Leurs sociétés nationales devaient faire cortège aux illustres visiteurs, et les rues étaient décorées en vue de la fête. Ces préparatifs ont malheureusement été rendus inutiles par la pluie qui tombait le soir du 1^{er} octobre, comme elle a fait d'ailleurs presque tous les jours de la semaine.

L'église de Saint Patrice était remplie d'hommes et de jeunes gens, à 8 heures du soir, lorsqu'y entrèrent processionnellement S. Exc. Mgr le Délégué, NN. SS. les archevêques et évêques, et les autres membres du Concile, pendant qu'une masse de voix chantait le *Veni Creator*.

Le sermon de circonstance fut donné par S. G. Mgr Scollard, évêque de Sault-Sainte-Marie. Dans un tableau brillamment tracé, l'orateur sacré rappela comment les fils de la France, tout d'abord, puis ceux de l'Ecosse et de l'Irlande établirent cette prospère Eglise canadienne dont nous formons partie. En passant, Sa Grandeur accorda un juste tribut de reconnaissance au dévouement de nos prêtres et de nos communautés religieuses, envers les immigrants irlandais, durant le siècle précédent. Elle termina cet éloquent discours en appuyant sur les devoirs que les fidèles devaient remplir, et surtout celui d'alimenter leur foi par la lecture des journaux et revues catholiques.

Ensuite eut lieu le salut du Saint-Sacrement, où l'officiant fut S. G. Mgr Brunault, évêque de Nicolet.

Dimanche, 23 octobre, était le jour fixé pour le Pèlerinage des Pères et des membres du Concile au sanctuaire de la Bonne Sainte-Anne. Après la semaine pluvieuse qui l'avait précédé, la température qu'il ferait ce jour-là causait beau-